

LABORES DE LA FACULTAD DE MEDICINA, CIRUGIA Y FARMACIA

La Facultad de Medicina, Cirugía y Farmacia, verificando una labor meritísima, logró al fin la creación de un impuesto sobre registros de especialidades y patentados farmacéuticos.

La Directiva de la Facultad de Medicina, Cirugía y Farmacia, venciendo miles de dificultades y luchando contra una serie de intereses e influencias adversas, de afuera y de adentro, está dando cumplimiento estricto y acucioso a las disposiciones de la nueva ley de la materia.

En este sentido, la actividad y celo del señor Decano de la Facultad, Dr. Ricardo D. Alduvin, está produciendo los mejores resultados en orden a la construcción del edificio para la Escuela de Medicina, mediante la percepción del impuesto sobre registro de patentados y especialidades farmacéuticas.

Por ahora publicamos la lista de las especialidades farmacéuticas que han sido registradas, mediante los trámites consiguientes y pago del impuesto respectivo.

Merece bien de la patria esta clase de actividades, que, al par que vienen a garantizar al público contra productos nocivos para la salud, realizan una obra de progreso y de cultura como será la próxima construcción de la Escuela de Medicina.

Lista de las Especialidades Farmacéuticas registradas en la Facultad de Medicina y Farmacia de la República de Honduras.

Abasina, Aceite Eléctrico de Grath, Aceite de Hígado de Bacalao de Lanman y Kemp. Acidol Pesina Bayer, Adalina, Agarol, Alvina Elixir, Analgina, Anasma, Anestésico Bayer, Antipalúdico Gehe, Antipirina Knorr, Antireumático Espirosal, Anusol, Arcanol, Aristoquina, Artigón. Extrafuerte, Asaya Neural, Aspargin, (pildoras), Atofan Bálsamo, Atofan, Antofanil, Antofanil con Anestésico.

Bayaspirina. Bioplastina, Sereno Tropical. Cafiaspirina, Cal Bis-Ma, Cápsulas del Dr. Zúñiga, Cardui, Caporit Casbis, Coleflavina, Compral, Compuesto de Allen para la tos, **Compuesto Picot**, Corifina Bombones, Creoterpina (Wampole), Cresival, Cylotropina.

Chilifugue Dulce de Dicks, Chilifugue amargo, Chologogue Indio de Osgood.

Dioxógen, Dryco.
Eldoformo, Emulsión Gehe, Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao de Davis y Lawrence, Emulsión de Scott, Emplastos Porosos Alcock, Endoioidina Bayer, Estreptosarina, Equinina, Ezo Tabletás.

Fanodormo, Fenaspirina, Fenocola, Ferrovim, Fosfolicitina Wampole.

Gardán, Gastrogen Pastillas, Gonargina, Gonosán, Granulado Picot, Guayacose.

Hamamelis de Virginia Extracto Doble, Hegenon Tabletás; Hegenon Pastillas, Helmitol, Hemotonic, Hexofan, Hormotone, Helmitol.

Insulina, **Iodex Simple**, **Iodex con Salicilato** de Metilo, Isticina.

Jabón Afridol, Jarabe compuesto de Pino Blanco y Brea Panflavina, Jarabe de Hipofósfitos compuesto de Davis & Lawrence, Juvenina.

COMUNICACION INTERPLANETARIA

Aunque el estado actual de la astronomía permite conjeturar que muchos de los mundos existentes contienen vida, poco sabemos aún de cierto sobre ello, puesto que nuestros más potentes telescopios no bastan para descubrir las huellas de vida ni aun en los planetas más cercanos. En el alma de los pueblos modernos existe, a pesar de esta inseguridad material, la íntima e intuitiva de que el hombre de la Tierra posee hermanos en el resto del Universo. 2,200 años antes de Jesucristo, ya afirmaba el griego Metrodor de Lampsacos que era una locura tan grande creer que sólo nuestro mundo estaba habitado como suponer que en un campo de trigo sólo podría crecer una espiga. El filósofo Kant no dudó nunca de la habitabilidad de otros cuerpos celestes y añadía que era incomprendible que tanta magnificencia

en el cielo hubiese sido creada sólo para recreo de los habitantes de uno de los astros más pequeños, y lo mismo pensó Goethe. El gran astrónomo austriaco Palisa, fallerido hace seis años, decía más aún: «Si nos balláramos en un punto del espacio intermedio y equidistante de la Tierra y de Marte, sin conocer la habitabilidad de aquélla ni otra cosa que lo que sobre ambos mundos nos revelase desde allí un telescopio, y apareciese un ángel para preguntarnos cuál de los dos mundos tenía más probabilidades de estar habitado, señalaríamos siempre antes a Marte que a la Tierra.»

De vez en cuando, oímos hablar de que alguien se propone enviar señales luminosas a nuestros planetas hermanos para llamarles la atención sobre nuestra existencia. En el año 1924, en

coincidencia con una máxima aproximación de Marte, hubo gran entusiasmo con tales proyectos que luego no pudieron realizarse, pero que demostraron la fe que se tiene en que la pluralidad de los mundos habitados no son una fantasía más. Hasta Cristo, máxima autoridad para todos los cristianos, cuando dijo que en la casa de su padre, fuera de la Tierra, había muchas habitaciones, dejó ya entrever la habitabilidad de otros mundos, pues ¿para qué han de servir, si no, aquellas viviendas celestes? ¿para estar desiertas?

Federico Gauss, el príncipe de los matemáticos, convencido como tantos otros sabios de que en otros mundos hay seres que piensan, señaló ya la posibilidad de una correspondencia telegráfico-luminosa en el porvenir, por medio de espejos gigantes que proyectasen al espacio los rayos del sol, idea que Cross, el célebre inventor francés intentó poner en práctica marcando, por medio de tales rayos, figuras geométricas en una región desértica de Marte, pero murió sin acabar su proyecto.

Otro astrónomo, ...viens Litrow, tuvo la idea inversa: proyectar dichas figuras, mediante fortísimas lámparas eléctricas, en el desierto de Sahara para que pudieran los habitantes de los otros planetas, en el supuesto de que posean telescopios, comprobar nuestra existencia. Lástima que no viva Litrow todavía para poder aprovechar en beneficio de su proyecto el invento de un ingeniero que ha logrado construir un proyector de millón y medio de bujías.

Otro ingeniero, de nacionalidad inglesa tiene un proyecto

Pass a la 4a. página

Kalmol Pastillas, Krisolgan. Lactovina, Leche de Magnesia Philips, Linimento Davis & Lawrence, Linimento Sloan, Luminal, Laxol. Maltosellol, Manzan Pomada. Medinal, Mentholatum, Metranodina, Miel y Alquitrán de Pino Belf, Mitigal Bayer, Mul-En-Ol, Myosalvarsán. Novatophan, Neosalvarsán, Neotropina, **Nervo Forza**, Neuraljón, Neurofosfato Eskay, Neutralón con Belladona, Neutralón Simple, Novecaina Solución B, Numotizine. Omnadina, Optarson, Oxan, **Ozomulsión**. Pamala Elixir, Painkiller, Pankiller Pomada, Panflavina, Panosan, Parches Hozol Menthol, **Parche Poroso Alcock**, Parche Poroso Fortificante Davis & Lawrence, Paroxil, Piramidón Pastillas, Pastillas para Tos Lanman & Kemp. Pastillas antisépticas Evans, Pectoral Anacahuita, Petrolagar No 2, Pildoras Brandreth, **Pildoras Bristol**, Pildoras Davis para el Hígado, Pildoras Reuter, Pildoras Sojonia Gehe, Pildoras Urisépticas, Pildoras de Witt, Piramidón, Plasmoquina Simple, Proginón, Protargol Granulado, Protargol Pomada. Quadrolina, Quinoplasmina. Refrescante Salino Gehe, Rivanol. Sal Hepática, **Sal Uvas Picot**, Salirgán, Salofeno, Seretina Bayer, Solganal, **Sinfefril**, Somatose Líquida, Sulblamina, Staphar. Tonofosfán, Tripaflavina, Tripsogen. Unguento de Hamalis, Unguento Mentol Davis, Uroselectán B, Urotropina Pastillas, Urotropina Inyectable. Valisán, Vasano, Veramón, Veramonal Pastillas; Vingatol, Wampole Extracto Hígado de Bacalao. Yatrem 105. Zarpaparrilla Chining, Zarpaparrilla Bristol, Zomit.

Tegucigalpa, 10 de Abril de 1932.

R. D. ALDUVIN

JULIAN R. CACERES
ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su Profesión.

Se hace cargo de asuntos civiles, criminales y administrativos, compra y venta de propiedades urbanas. Se recibe y se da dinero a interés.

Oficina frente al Parque Barahona, San Pedro Sula, Honduras.

CURA EL
PALUDISMO
EN
-UNA SEMANA-

SINFEBRIL

Inscrito y aprobado ante la Facultad de Medicina

DE SABOR
AGRADABLE
Y RESULTADOS
-RAPIDOS-

La Estación Experimental Agrícola de Lancetilla

(Continúa)

Una de las plantas de mayor importancia que se han introducido a Honduras por medio de Lancetilla, son las plantas de aceite de África (Elaeis guineensis.) Son estas palmas de muy atractiva apariencia, que producen con abundancia racimos de fruta. El núcleo de estas frutas contiene una gran cantidad de aceite, que se usa para hacer margarina y también como lubricante, etc. Esta planta ha sido establecida muy bien en Lancetilla, en donde se han hecho ya plantaciones en escala experimental.

No menos importante que la palma de aceite del África, es el árbol que produce el aceite de maderera o «Wood Oil Tree» (Aleurites montana). Este es un árbol de tamaño mediano, de cuyas semillas se extrae aceite que es usado para la manufactura de las mejores calidades de pinturas y vernices. El árbol es originario de la China y ha sido introducido en Honduras, aunque todavía no más que experimentalmente. Se han hecho plantaciones, en las que se están seleccionando los árboles más productivos, para el futuro, hacer las plantaciones árboles seleccionados de gran pro-

ductividad.

Como árboles frutales podemos citar el mangostán [Garcinia mangostana], cuyo fruto tiene la fama de ser «La reina de las frutas tropicales». En Lancetilla existe la mayor plantación en toda América, de esta preciosa fruta. Actualmente sólo en Guatemala se encuentra un árbol produciendo. El mangostán es muy delicado de cultivar y requiere tratamientos especiales. Sin embargo en Lancetilla hay un buen número de plantas, todas en muy buen estado.

El lychee (Litchi chinensis), el el rambután [Nephelium lappaceum], y otros muchos árboles de frutas deliciosas y muy apreciadas, se pueden ver en las colecciones de Lancetilla. Mangos y aguacates de las mejores variedades han sido traídas de distintos lugares, y ahora se propagan plantitas, por medio de injertos, que son distribuidos por todo Centro América y los países de donde sean solicitadas.

Gran variedad de frutas cítricas ha sido introducida por la Estación. Pueden contarse muchas variedades de naranjas, toronjas, limones, mandarinas, etc.,

Por Carlos Enrique Carcía Salas
(Horticultor de la Estación)

que son de las mejores que pueden encontrarse en muchos mercados. Pequeñas plantitas de estas han sido distribuidas en el país, con los mejores deseos de que en Honduras, y en todo Centro América, se produzcan frutas de primera calidad.

El pejíbaye (Guilielma utilis) es otra de las frutas que merecen mencionarse, de la colección de Lancetilla. La palma que produce esta fruta, que también se llama pejíbaye, es de un aspecto muy activo. Está cubierta de anillos de agudas espinas, de color negro. Estas espinas en el tiempo de cosechas, pueden quemarse fácilmente, para poder subir a las plantas y cortar los racimos de fruta.

La fruta es de un color amarillo o rojizo. Tiene gran valor como alimento, conteniendo un cinco por ciento de aceite. La fruta no puede comerse cruda, pues además de ser muy seca, tiene muy poco sabor. Sin embargo, hábilmente preparada, es una fruta muy buena.

La caña de azúcar, otro producto muy importante, ha sido también atendida en Lancetilla, en donde ya hay gran número de variedades que se están estudiando actualmente. Igualmente se han importado muchas nuevas variedades de café, cada una de las cuales es adaptable a diferentes lugares, lo que ayudará mucho a hacer plantaciones en diferentes altitudes y climas.

Piñas importadas de Cuba, Haití, Hawái, Puerto Rico, etc., también se están estudiando en Lancetilla.

El hule y árboles maderales de mucha importancia existen en las colecciones de Lancetilla. Se han hecho plantaciones en escala experimental, del famoso hule de Pará.

También hay plantadas varias clases de Bambú, traídas del Oriente. Estas clases de bambú son de mejor calidad que las que crecen silvestres en Centro América, y también mejores que las que hasta ahora se han cultivado, por su dureza, que se presta más a la construcción.

Se ha dado mucha atención en Lancetilla a la manera de empaquetar las plantas, que es una de las cosas más importantes, pues generalmente en los transportes es donde las plantas sufren más. Se usan cajas hechas especialmente para viajes más o menos largos. Son de modelos muy adecuados, que defienden las ramas, y la planta por completo, de que sean atropelladas en el tránsito de un lugar a otro.

De Lancetilla se han repartido ya grandes cantidades de árboles frutales, que dentro de muy pocos años empezarán a producir frutas de gran valor.

Las investigaciones de problemas agrícolas progresan rápidamente en Lancetilla y es nuestro deseo que muy pronto se vea lo que esto significa en provecho de Honduras y de Centro América en general.

Chiste

—¡Ah! Las mujeres no dan la felicidad; la única que yo he querido de verdad se casó.
—¿No la ha vuelto usted a ver?
—Sí, todos los días. Fué conmigo con quien se casó.

EL EXITO es para LOS FUERTES
A los débiles sólo les espera el Fracaso

La Anemia es el más poderoso enemigo del hombre
¿COMO COMBATIRLA?
HE AQUI EL REMEDIO



NERVO FORZA

Poderoso reconstituyente del cerebro y sistema nervioso. Excelente regulador de la sangre

TOME
NERVO FORZA



International Pharmacal Co.

465-67 West 152nd Street, N. Y.



Inscrito y aprobado ante la Facultad de Medicina

LA CONCIENCIA

Cain, con las greñas dispersas, seguido de su esposa y de sus hijos cubiertos con pieles de animales, llegó al caer de una tarde al pie de una montaña.

Su mujer y sus hijos le dijeron: —Echemonos a tierra, y durmamos.

Cain no podía dormir; permaneció despierto al pie del monte. Levantó por casualidad la cabeza, y en el fondo de los cielos negruzcos, vió un ojo muy grande abierto en las tinieblas que le miraba fijamente.

—¡Estoy demasiado cercal—murmuró estremeciéndose—y despertando a sus hijos y a su fatigada mujer, comenzó otra vez su precipitada fuga.

Caminaba con la palidez en el rostro, estremeciéndose al menor ruido, mirando atrás sin descansar, sin dormir, sin detenerse pronto hubo llegado a las orillas del mar, en el país donde más tarde se estableció Asur.

—Parémonos—dijo—porque este asilo es seguro; detengámonos; hemos llegado a los confines del mundo.

Pero al sentarse, vió entre los sombríos cielos el mismo ojo que le contemplaba. Entonces se estremeció y se apoderó de él un vértigo.

—¡Escondedme!—gritó. Y con el dedo en la boca, sus hijos contemplaban al abuelo, que temblaba fuera de sí.

Cain dijo a Jabel, padre de los que habitan en el desierto bajo tiendas de pelo: —Extiende hacia este lado la tela de tu tienda.

Y la tela fué extendida; y cuando estuvo asegurada con pesos de plomo, preguntó Tsilla, la niña blanca, la hija de sus hijos, con voz dulce como la aurora:

—¿Veis algo todavía?
Y Cain respondió: —¡Aún veo el mismo ojo!

Jubal, padre de los que atravesaban las aldeas soplando la gaita y golpeando el tamboril, exclamó:

—Yo sabré construir una barrera.

Y construyó un muro de bronce, y detrás colocó a Cain.

Y Cain dijo:

—El ojo me mira aún.

—Es preciso construir un círculo de torres tan formidables, que nada pueda acercarse a él. Edifiquemos una ciudad con su ciudadela, y la cerraremos después.

Entonces Tubalcain, padre de los herreros, construyó una ciudad maravillosa. Mientras la edificaban, sus hermanos cazaban a los hijos de Enos y a los de Seth; si alguien pasaba por allí se le quitaban los ojos; por la noche arrojaban flechas a las estrellas. El granito reemplazó a las paredes de la tela; unas piedras estaban unidas a otras con lasos de hierro; parecía una ciudad infernal; la sombra de las torres extendía la noche por los campos vecinos: los muros tenían el espesor de los montes; sobre la puerta se grabaron estas palabras: **NI DIOS PASA.**

Cuando todo estuvo concluido, colocaron al abuelo en medio de una torre de piedra. Allí permaneció inquieto y lúgubre.

—¡Padre mío! preguntó con voz temblorosa Tsilla—¿ha desaparecido?

Cain respondió:

—No, aún le veo

Y añadió:

—Quiero vivir debajo de la tierra, como un muerto debajo de un sepulcro. Nadie me verá, ni tampoco verá yo cosa alguna.

—Está bien

Después descendió él solo al interior de aquella sembría bóveda. Cuando estuvo sentado en su silla en la oscuridad, y luego que sobre su cabeza hubieron cerrado la puerta del subterráneo, Cain levantó la cabeza y quedó aterrado; el ojo estaba dentro de la tumba y le miraba fijamente.

Victor HUGO

CORDIAL DE MONELL

PARA LA DENTICION DE LOS NIÑOS.

LA LOS INTESTINOS Y FACILITA MUCHISIMO EL PROCESO DE LA DENTICION,

ablandando las encías y calmando la inflamación. Aliviará el dolor y toda acción espasmódica; cura la disentería, diarrea, cólico, flatulencia, convulsiones, etc. Jamás deja de producir alivio inmediato, y se garantiza que es perfectamente puro é inocente, pudiendo administrarse á cualquier niño por más tierno y delicado que sea.

Esta Maravillosa Medicina

se ha vendido por espacio de 30 años con un éxito asombroso y nunca ha fallado en un solo caso en dar completa satisfacción.

PRODUCE UN SUEÑO TRANQUILO Y REVIFICADOR,

y el niño despierta ágil y vigoroso, y no torpe y estúpido como sucede con frecuencia cuando se le administran los Siropes ó Jarabes Calmantes y otros remedios que contienen drogas dañosas y opio. Garantizamos que esta preparación producirá el efecto que hemos indicado, y simplemente deseamos que todas las madres

HAGAN UN ENSAYO IMPARCIAL Y SE CONVENZAN.

Fabricado únicamente por la

CHARLES E. MONELL CO.
NEW YORK

DISTRIBUIDORES:

C. Barletta y Cia.—San Pedro Sula.

Trabajos Tipográficos:

Si a Ud. se le ofrece algún trabajo de esta naturaleza, la TIP. PEREZ ESTRADA cuenta con abundante material para satisfacer cualquier pedido, ofreciendo esmero, nitidez y prontitud.

¿QUE EDAD ME CALCULA UD.?



PUES SE HA EQUIVOCADO:
Tengo mucha más edad, a pesar de que no lo represento, porque mis canas han desaparecido, adquiriendo mi pelo su color natural con el tinte vegetal

"AURORA"

PROCURELO EN EL COMERCIO SOLO VALE \$1.50

C. BARLETTA Y CA.
S. PEDRO S. HONDURAS

La Arlesiana

Para ir al lugar, bajando de mi molino, se pasa por delante de una granja, levantada cerca de la carretera, al fondo de un gran patio plantado de guindos. Es aquella la verdadera casa del cortijero de Provenza, con sus tejas rojas, su extensa fachada negruzca, irregularmente horadada, y allí, en lo alto, la veleta del granero, la polea para izar las muelas y algunas gavillas de heno que asoman por las ventanas.

¿Por qué aquella casa me había impresionado tanto? ¿Por qué aquel portal cerrado me oprimía el corazón? No habría podido decirlo. Y sin embargo, aquella vivienda me causaba frío... Había demasiado silencio en derredor de ella... Cuando por allí se pasaba, no ladraban los perros, las gallinas huían sin cacarear... En el interior, nada, ni una voz, ni un cascabeleo de mula... Sin las cortinas blancas de las ventanas y la humareda que subía del techo, habríase creído la casa deshabitada.

Ayer cerca del medio día, volví yo del pueblo, y para resguardarme del sol, andaba arrimado

a las paredes del cortijo buscando la sombra de los guindos. En el camino, ante la masía, algunos criados silenciosos acababan de cargar una carreta de heno. Las puertas habían quedado abiertas. Lancé una mirada al pasar, y allá en el fondo del patio, de codos sobre una mesa de piedra, la cabeza entre las manos, vi un anciano canoso, con un traje excesivamente corto y unos calzones hechos pedazos. Me detuve. U no de los hombres me dijo en voz muy baja: «¡Chist! Es el amo. Está así desde la desgracia de su hijo.» En este momento, una mujer y un niño, vestidos de negro, pasaron cerca de nosotros, llevando grandes devocionarios dorados, y entraron en la casa.

El hombre añadió:
—Son el ama y el pequeño que vuelven de misa. Van todos los días desde que el chico se mató. ¡Ah, caballero, qué desolación! El padre lleva todavía las ropas del muerto. Nadie ha conseguido hacerse las quitar... ¡Ohé...! ¡Oh! ¡Arre, mula!

La carreta se movió para pararse. Yo, que deseaba saber más,

pedí permiso al carretero para salir a su lado, y allá arriba, sobre el heno, fué donde supe toda aquella trágica historia.

Se llamaba Juan. Era un admirable labriego de veinte años; listo como una pólvora, forzado y de franca abierta fisonomía. Como era muy guapo, las mujeres le miraban todas, pero él no se fijaba más que en una arlesiana, vestida de terciopelo y encajes, a quien una vez vió en la feria de Arlés. En la masía no vieron al principio con gusto aquellos amores. La joven tenía fama de coqueta, y sus parientes no eran del país. Pero Juan quería a su arlesiana a pesar de todo. Decía: «Me mato si no me la dan.» No hubo más remedio que pasar por ello. Decidíase casarlos después de la siega.

Bueno. Un domingo por la noche, acababa de comer la familia en el patio de la masía. Era casi aquella casi una comida de boda. La novia no asistía, pero habíase bebido y brindado siempre a su salud. Un hombre se presenta en la puerta y con voz temblona pide hablar al señor Esteban pero a Esteban nada más, a él solo. Esteban se levanta y sale a la calle.

—Nostramo—le dice el hombre;—va usted a casar a su hijo con una perdida que ha sido mi querida durante algunos años. Esto que digo lo pruebo; aquí traigo cartas de ella. Sus parientes lo saben todo y me la habían prometido; pero desde que su hijo la pretende, ni ellos ni la muchacha me quieren ya a mí. Yo creía, como era natural, que después de lo sucedido ella no podía ser la mujer de otro...

—Está bien—dijo el señor Esteban, cuando hubo leído las cartas;—entra a beber un trago de moscatel.

El hombre contestó:
—No, gracias; tengo más tristeza que sed.

Y se fué.

El padre vuelve a entrar, impasible. Ocupa de nuevo su puesto en la mesa y la comida se acaba alegremente.

Aquella noche, el señor Esteban y su hijo salieron juntos a pasear por el campo. Permanecieron fuera mucho tiempo; cuando volvieron, la madre les esperaba todavía.

—Mujer—dijo el cortijero, empujando hacia ella a su hijo,—abrázale. ¡Es muy desgraciado!

Juan no habló más de la arlesiana. Seguía amándola, sin embargo, y hasta más que nunca, desde que se la habían mostrado en brazos de otro. Sólo que era demasiado altivo para confiárselo a nadie. ¡Esto fué lo que le mató; pobre chico!

A veces, pasábase los días enteros solo en un rincón, sin dar señales de vida.

Otros días, lanzábase a trabajar la tierra con rabia y hacía él solo el trabajo de diez jornaleros. Ya entrada la noche, tomaba el camino de Arlés y andaba, andaba, hasta que veía en el horizonte los campanarios de la villa. Entonces se volvía. Jamás fué más allá.

Viéndolo así, tan triste y tan solo, las gentes de la masía no sabían qué hacer. Temíase una desgracia. Una vez, en la mesa, su madre, mirándole con los ojos llenos de lágrimas, le dijo:
—Pues bien; oye, Juan. Si a pesar de todo, tú la quieres, te la daremos.

El padre, rojo de vergüenza, bajó la cabeza...
Juan hizo señal de que no, y salió.

A partir de aquel día, cambió

su modo de vivir, afectando siempre estar alegre para tranquilizar a la familia. Volvió a verse en los bailes, en la taberna, en las herradas. En la fiesta de Fonvielle fué él quien abrió el baile.

El padre decía: «Está curado». La madre tenía siempre sus temores, y más que nunca vigilaba a su hijo, Juan dormía con su hermano menor, muy cerca de la herrería. La pobre vieja se hizo preparar una cama al lado de su cuarto... Los herreros podían necesitar durante la noche...

Llegó la fiesta de San Eloy, patrono de los cortijeros, Gran jolgorio en la masía. Hubo dulces para todo el mundo y vinos en abundancia. Luego petardos y fuegos artificiales y lamparillas de color colgadas de los guindos... ¡Viva San Eloy! Se bailó hasta reventar. El pequeño se chasmuscó la blusa nueva. Juan mismo parecía contento. Hasta quiso hacer bailar a su madre. La pobre mujer lloró de alegría.

A media noche, se fué todo el mundo a descansar.

Todos tenían necesidad de dormir Juan no dormía. Su hermano ha contado luego que toda la noche la pasó sollozando:

Al otro día, al apuntar el alba, la madre oyó que alguien atravessaba su cuarto corriendo. La infeliz tuvo como un presentimiento. «Juan ¿eres tú?» Juan no responde. Está ya en la escalera. Deprisa, deprisa, la madre se levanta. «Juan ¿dónde vas?» Juan sube al granero. Ella sube tras él. «Hijo mío, ¿en nombre del cielo...!» El cierra la puerta y corre el cerrojo.

La llave de la salud

Mantenga el hígado sano y los intestinos limpios y evitará el 90% de las enfermedades. Esté alerta contra la sequedad de vientre: en cuanto se manifieste, corríjalo, normalizando las funciones intestinales con este remedio puramente vegetal, de eficacia rotundamente probada millares de veces:

PILDORAS DE Brandreth

«Juan, mi Juanito, contéstame. ¿Qué vas a hacer?» A tientas, con sus pobres manos que tiemblan, busca el pestillo... Una ventana que se abre, el ruido de un cuerpo sobre las baldosas del patio... y eso fué todo.

El debió decirse: «Yo la quiero demasiado... Yo me voy...» ¡Ah! ¡qué miserables corazones los nuestros! ¡Es muy fuerte que el desprecio no pueda matar el amor!

Aquella mañana las gentes del pueblo se preguntaron que quién podía gritar así, allá abajo, del lado de la masía de Esteban.

Era que en el patio, ante la mesa de piedra, cubierta de rocío y de sangre, la madre, casi desnuda, lloraba teniendo en brazos el cadáver de su hijo.

A. DAUDET

CHISTES

—A mí me llevan suspendido...
—¿Por qué razón?...
—Por decir que isla es una porción de tierra rodeada de agua por todas partes, menos por una...
—¡Pero, hombre, entonces no llevas razón!
—¡Si señor, menos por una que es por encima...! Ahora que hoy... si me lo preguntan... digo que por todas partes...
—¿Ves como tienes que ceder al fin; como no llevas razón?
—¿Como que no? ¡Es que hoy está lloviendo!

co de la Universidad de Edimburgo (Escocia) hizo colocar en su clase un cartelito que decía: «El doctor Wilson tiene el gusto de poner en conocimiento de sus discípulos la alta distinción de que acaba de ser objeto, al ser nombrado médico particular de la Reina.» Poco rato después, al pie del cartel figuraba otro que decía simplemente: **God save the Queen!** [Dios salva a la reina.]

—¿Qué profesión tiene el testigo?
—Catedrático de hebreo.
—¿Sabe leer y escribir?

Razones por las que Triunfa Siempre la SAL DE UVAS PICOT

Porque al pasar mala vida el que la llega a tomar, sabe que es una bebida, AGRADABLE AL PALADAR.

Porque se toma con gusto y su acción es casi ideal, sin cólicos ni disgusto, sino SUAVE Y NATURAL.

Porque es como refrescante que causa satisfacción; y porque NO ES IRRITANTE ni produce excitación.

Porque la gente ya sabe que es hecha tan deliciosa de ACIDOS DE UVA sabrosa... y que ES REFRESCANTE Y SUAVE.

Porque ignorantes y cultos saben de lo que es capaz, y es IGUAMENTE EFICAZ PARA LOS NIÑOS Y ADULTOS.

Porque OBRA RAPIDAMENTE y molestias no ocasiona, por eso cualquier persona, se la toma alegremente.

Porque todos pueden ver, los grandes como los chicos, que LA PUEDEN OBTENER LOS POBRES COMO LOS RICOS.

Porque todo el que la toma se OLVIDA QUE ES UN REMEDIO; y no siente nunca tedio aunque coma lo que coma.

Porque todos ya han sabido de su bondad y eficiencia; porque es UN FRUTO OBTENIDO DEL ESTUDIO Y EXPERIENCIA

Porque la gente no ignora que no es tan solo «UNA MAS»; y sabe que a cualquier hora esta ES LA UNICA no más.

¡Cuidese siempre de las imitaciones!

PARA Picaduras de Insectos Y Mordeduras Venenosas, Nada hay mejor que Dioxógen



que neutraliza el veneno y destruye los gérmenes nocivos evitando así la infección y sus graves consecuencias.

Es el único desinfectante poderoso que puede dejarse al alcance de los niños por NO SER VENENOSO.

Recláse substitutos y por su propia seguridad demande frascos originales de 4, 8 y 16 onzas.



DRYCO
LA LECHE DESECADA
IRRADIADA

Es el mejor sustituto de la leche humana y previene el raquitismo infantil—
NO DÉ OTRA A SU NIÑO.—

DRYCO

Es leche de vaca de la mejor calidad. Es digerida y asimilada con gran facilidad por todos los niños, aún por los más delicados y por los niños prematuros.

DRYCO

— Cría Niños Sanos y Robustos —
DRYCO se vende en todas las Farmacias.

- Chistes o lo que Sea -

Al hablar de una mujer preguntaba nuestros abuelos: «¿Es honrada?»
Nuestros padres solían ya preguntar: «¿Es hermosa?»
Nuestros jóvenes de la actualidad preguntan simplemente: «¿Es rica?»

SEVERO CATALINA

Sabido es que los genoveces tenían fama antiguamente de comerciantes expertos y ladinos, por lo que no disfrutaban de grandes simpatías. Don Juan de Iriarte, escritor del siglo XVIII, les dedicó el siguiente epigrama:

Los genoveces no dan ni dieron en tiempo alguno; sólo un genovés, Colón, dió por todos dando un mundo.

A lo que replicó luego otro escritor de la misma época, don Francisco J. de Salas:

Nada Colón llegó a dar, aunque genovés bizarro, pues no hizo más que enseñar lo que Cortés y Pizarro se tuvieron que tomar.

—Yo desciendo, por línea recta, de un par de Francia.
—Y yo, por todas las líneas, rectas y curvas, de un par de españoles.

—Señorita, tengo el honor de pedir su mano.

—¡Oh, caballero! yo no esperaba....Déjeme usted que reflexione un momento....

—¡Oh, por Dios, piénselo pronto! Tengo un taxi a la puerta....

Dos alguaciles encargados de hacer un embargo fueron maltratados por los dueños de los bienes embargados, y al extender el testimonio lo redactaron así:

«Los cuales individuos nos dijeron que éramos unos pillos, unos ladrones, unos falsarios y unos bergantes; lo que afirmamos como verdadero y lo firmamos.

El hombre de mundo perfecto es aquel a quien la indecisión no detiene en ningún caso y a quien nunca le domina la precipitación.

Pasa con el verdadero amor, como con la aparición de los fantasmas; todo el mundo habla de ellos, pero pocos los han visto.

LA ROCHEFOUCAULD.

Gran socialista es Bautista, según he sabido ayer.
Pero para socia lista.... ¡su mujer!

Juan Pérez ZÚÑIGA.

Es la mujer lo mismo que la leña verde: resiste, gime, llora... y al fin se enciende.

J. VALERO.

¿El juez? ¿el procurador? ¿defensor? ¿el escribano? ¿el pleito? Mucho mejor, por más barato y más llano, es pagar el acreedor.

MARCIAL

Para destruir los zancudos no hay nada tan eficaz como la — ZANCUDINA —



EL LAPIZ MAGICO

TANGEE le imparte a los labios un tono natural y encantador. ¡No parece sino que abre por arte de magia! Una vez aplicado en los labios, el color cambia inmediatamente de tono hasta armonizar con el color natural de todas — rubias, morenas o pelirrojas.

Al contrario de otros láplizos corrientes, TANGEE no reseca los labios ni deja manchas grasosas. ¡Permanente! El mismo tono suministrado también en Colorete Compacto y Crema Colorete.

TANGEE



DOLOR de ESPALDA y MUSCULOS ADOLORIDOS

Se alivian con **UNGUENTO MENTOL de DAVIS**

¿Para qué sufrir dolor intenso cuando una simple aplicación de Unguento Mentol de Davis ofrece tanto alivio y se obtiene el restablecimiento? Es tan eficaz que conviene obtenerlo aunque sea para una sola aplicación. De venta en las farmacias.

Escríbete para: COMEZÓN - RONCHAS - SARPULLIDO - PICADURAS DE INSECTOS - LLAGAS - DOLORS DE CABEZA - DIBULGACIONES - PILES ADOLORIDAS, etc.

Cuidado con los sustitutos fraudulentos como el "toron" - "de igual mérito" - "Ejército de la Salud"



Tome Nervio Forza

BACALAO

— DEL —
DR. RICHARDS

El más puro Aceite de Hígado de Bacalao en pildoras, sin olor, sin sabor.

LA CARIDAD

Todos nosotros, los que vivimos en este siglo, formamos una inmensa caravana que marcha confusamente hacia la muerte. Rodeamos una naturaleza inconsciente, imposible, muerta como nosotros, que no nos entiende ni siquiera nos ve, y de la que no podemos esperar ni socorro ni consuelo. Sólo nos queda, para orientarnos en la ráfaga que nos lleva, este secular precepto, suma divina de toda experiencia humana:

«Ayudaos los unos a los otros.»

Por tanto, que en la tumultuosa caminata donde se mezclan los pasos sin cuento cada uno ceda la mitad de su pan a aquel que tiene hambre, extienda la mitad de su manto a aquel que tiene frío, acuda con su brazo a aquel que va a tropezar, levante el cuerpo del que cayó, si alguno más bien provisto y seguro para el camino necesita no más que la simpatía de las almas, que las almas se le abran demostrando simpatía. Sólo así lograremos dar dignidad y alguna belleza a esta lúgubre desbandada hacia la muerte que se llama vida.

ECA DE QUEIROZ.

Comunicación.....

Viene de la 1a. página

para enviar señales luminosas instantáneas a otros mundos. Consiste en una serie de globos cautivos, situados a 15 kilómetros de altura y llenos de pólvora luminosa. Una chispa eléctrica lanzada desde abajo, hará estallar los globos inflando la pólvora que contienen y produciendo una luz intensísima que, según el inventor, podrá percibirse desde Marte.

Además de estos, que son los principales, se conocen otros muchos proyectos de comunicación interplanetaria, basados todos en señales luminosas que son las que, al aparecer, más probabilidades tienen de solucionar este interesante problema.

Quizás parezca todo esto tan utópico como los vuelos interplanetarios, y, sin embargo pronto, se harán las pruebas de un vehículo cohete que cruzará la estratosfera y que construyen actualmente unos ingenieros alemanes. Es casi seguro que nosotros no presenciaremos los viajes a otros mundos ni la comunicación interplanetaria, pero esto no quiere decir que sean cosas irreales como creen tantos ignorantes que no saben mirar adelante porque tampoco han mirado nunca atrás, a través de los tiempos.

L. MONTIEL JURADO

Los síntomas:

- Cantura adolorida
- No poder hacer fuerza
- Respiración fatigosa
- Ardor en la uretra
- Aguas turbias; de mal olor
- Deseos frecuentes, día y noche
- Cansancio y estropeo
- Nerviosidad, mal humor.
- Empañamiento de la vista
- Reumatismo, hidropesía
- Piés y manos fríos.
- Tobillos hinchados.
- Dolor en las coyunturas.

El tratamiento:

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga

Tómelas con moderación "Mientras más pronto mejor."

Bolívar Galante

EN Lima, la capital del Perú, se daba un baile para obsequiar al general Sucre y su oficialidad. Bolívar se encontraba en el Puerto del Callao tratando sobre asuntos de la Independencia de Cuba, con una comisión de patriotas que habían venido de la isla únicamente con aquel objeto; luego que trataron y cruzaron ideas, supo el Libertador que esa noche se daba un baile en la capital y se presentó en el salón cuando menos lo pensaron, sin ceremonias de ninguna especie, el Dr. Zerpa, dueño de la casa donde se daba el baile, cuando advirtió la presencia del Libertador se acer-

có a él y le cedió la pareja con quien bailaba, sin que se diera ninguna presentación; la señorita cedida fue una española, Aurora Pardo, hija del director de negocios internacionales de la Corte de Fernando VII, don Agustín Pardo.

Bolívar le dijo algo a la señorita y esta le contestó:

Yo soy española, por supuesto, partidaria de la corona, realista; y aunque el baile es para obsequiar a un jefe de la rebelión, con tal de no bailar con Bolívar no tendré escrúpulo de hacerlo con sus subalternos.—Bolívar se sonrió ligeramente y dijo:

Señorita: yo me encontraba en el Callao y supe allí que en este baile se encontraba una española y volé aquí y aquí estoy para bailar solo con usted; un servidor de la Independencia, será siempre más grande y más patriota, si recuerda en sus amarguras que ha mecido y que ha tenido entre sus brazos toda la gracia y la belleza española.

—¿Quién es usted?—preguntó Aurora, satisfecha y agradecida.

—Simón Bolívar para obedecer a sus caprichos.... Aurora.

La señorita sufrió un ligero estremecimiento y maquinalmente trató de retirar el brazo de Bolívar, quien suavemente la tuvo oprimiéndola contra su pecho; Aurora fijó en el Libertador sus ojos grandes y bellísimos entre sorprendidos y angustiados, que se encontraron con los ojos de Bolívar como dos zetas; pero con una dulzura infinita. Aurora bajó sus grandes ojos y dijo entre dientes.

¡Viva España! pero si tu eres el Libertador, ¡viva la gloria!

Unguento Saratoga

ESPECIALMENTE recomendado para curar HEMORROIDES, aún en los casos más rebeldes.

También se usa para Eczemas, Quemaduras, Escaldaduras y Picaduras de insectos.

Pensamientos

La Naturaleza es el más admirable de los médicos. Porque cura las tres cuartas partes de las enfermedades y porque no habla mal de sus colegas.

Victor CHERBULIEZ.

Siempre que leamos una biografía, debemos recordar que la verdad no es para dicha en público.

Bernard SHAW

El egoísmo de que están llenos los actos humanos y que disimulamos por urbanidad, se advierte, sin embargo, en esto: en que de un modo que pudiéramos llamar instintivo, buscamos en cada persona que vemos un medio de llegar a los fines que perseguimos. Cuando entablamos una nueva relación, nuestro primer pensamiento es ver en qué puede sernos útil; si no lo puede ser, nos resulta una inutilidad. Buscar en el prójimo un medio posible para llegar a los propios fines, existe ya casi en la naturaleza de la vida humana.

A. SCHOPENHAUER.